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EL CORREDOR DEL BEAGLE 
SUMA VOCES A FAVOR

Un biólogo especializado en la región patagónica y el presidente de la Cámara de 
Turismo de Ushuaia sumaron sus voces a favor de la obra del Corredor del Beagle, 
que ejecuta el gobierno provincial y es cuestionada por entidades ambientalistas. 
“No entiendo cómo es posible que una proporción tan grande de superficie de Tierra 
del Fuego quede tan aislada del resto de la provincia”, dijo Alejandro 
Winograd, director del Museo del Fin del Mundo. PÁG.  2
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La iniciativa propone incluir dentro de locales gastronómicos y de recreación un trago “clave” 
para activar un protocolo de seguridad para proteger a personas en situación de riesgo. 
Fue aprobado por unanimidad en la última sesión del Concejo Deliberante.

USHUAIA

USHUAIA ADHIRIÓ AL PROGRAMA “AQUÍ TE CUIDAMOS”

RÍO GRANDE

PÁG.  6

LA PROVINCIA PIDIÓ AYUDA A NACIÓN PARA 
PAGAR EL BONO DE $5.000 A LOS ESTATALES

PÁG. 8

El gobernador electo, Gustavo Melella, elevó una nota al canciller Jorge Faurie para expresar su preocupación 
por un equipo de hockey de las islas Malvinas que participa de un torneo en Estados Unidos representándolo 
como territorio autónomo. “Vemos con mucha preocupación el proceso que se ha dado en los últimos años 
por el cual se ha abandonado el reclamo irrenunciable sobre nuestro territorio”, sostuvo. 

RECLAMO DE MELELLA A FAURIE POR EQUIPO DE 
HOCKEY QUE REPRESENTA A MALVINAS EN EE.UU.

El Campeonato Nacional de 
Levantamiento Olímpico comenzará 
esta tarde, a las 16 horas, en el Centro 
Deportivo Municipal de Río Grande. 
Más de 60 pesistas de todo el país 
buscarán clasificarse al Sudamericano 
de diciembre, en las categorías Sub-15, 
Sub-17 y Sub-20.

Desde este viernes 13 viernes y hasta 
el domingo 15 se realizará la séptima 
edición de la “Convención de Tatuadores 
Fin del Mundo”, que convoca a medio 
centenar de profesionales del tatuaje de 
Argentina, Chile y Brasil. Tendrá lugar 
en el Centro Cultural Esther Fadul de 12 
a 20 con entrada libre y gratuita.

Desde el Ejecutivo provincial confirmaron que ya solicitaron a Nación los fondos 
necesarios para otorgar el bono de 5 mil pesos a los trabajadores de la administración 
pública. Sin embargo, aún no se tuvo respuesta desde los ministerios del 
Interior y de Economía.

COMIENZA TORNEO
NACIONAL DE PESAS

PÁG.  4

“TATUADORES DEL 
FIN DEL MUNDO”
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GOBIERNO

EL CORREDOR DEL BEAGLE SUMA VOCES A FAVOR

USHUAIA. Alejandro Winograd, 
biólogo especializado en la región pa-
tagónica y director de Colección Re-
servada del Museo del Fin del Mundo, 
respaldó la obra de denominada Co-
rredor del Beagle. 

Además, en declaraciones a Radio 
Provincia se preguntó: “¿Cómo es po-
sible que una proporción tan grande 
de la superficie de Tierra del Fuego y 
sobre todo un área tan atractiva, tan 
significativa y tan rica en recursos po-
tenciales y real como el Sur y el Este 
de Tierra del Fuego esté tan aislada 
del resto de la provincia?

Respecto de la importante obra 
del Corredor del Beagle que lleva ade-
lante la provincia, Winograd aclaró 
que “Me parece que cuando se gene-
ran estas discusiones, las posiciones 
se radicalizan, por lo tanto, se simpli-
fican y trivializan”.

Por otro lado, no dudó en apoyar 
la obra al sostener que “si a mí me 
preguntaras si estoy de acuerdo con 
la construcción de esa ruta, yo te digo 
que sí. No entiendo cómo es posible 
que una proporción tan grande de su-
perficie de Tierra del Fuego (...) quede 
tan aislada del resto de la provincia”. 

Al mismo tiempo, incluyó en su 
reflexión “los reparos de las organiza-
ciones ambientalistas, de los que se 
preocupan por el cuidado del patri-
monio cultural, pero me parece que 
todos esos temas se pueden discutir y 
plantear por separado, pero no deba-
tir como una gran batalla si la ruta se 
hace o no se hace”.

Repasó, además, que “en Tierra 
del Fuego, la actividad turística ha 
sido tomada y considerada como uno 
de los elementos importantes, uno 
de los ejes del desarrollo, eso implica 
que hay empresas, hay trabajadores, 
proyectos, planes de desarrollo que 
hay que atender”.

“Cuando yo leo el proyecto de la 
ruta y cuando la imagino, me parece 
un proyecto fantástico. Parece que se 
está discutiendo el trazado de la ruta 
y, quizá, lo que se está discutiendo es 
en parte lo que pasó en el pasado y 
lo que propone el gobierno para ga-
rantizar que no vuelva a ocurrir en el 
futuro”.

Por otro lado, señaló que “cuan-
do uno se plantea estas discusiones 
acerca del impacto ambiental de una 
obra, sin dudas que el objetivo central 
es que esa obra alcance a armonizar 
los programas de crecimiento, de de-

sarrollo, de inversión, los producti-
vos, etc., con la preservación del me-
dio ambiente”. Sin embargo, sostuvo 
que “uno tiene que preguntarse cuál 
es el escenario alternativo. No es que 
se hace eso o no se hace nada”. 

Respecto a esto último, advirtió 
que “se hace eso (por el Corredor), 
o el desarrollo turístico se detiene”. 
Y agregó que “si cada metro de ruta 
equivale a una batalla de posiciones 
más radicalizadas, y el diálogo se 
hace más difícil, eso no va a servir”. 

Por último, como conocedor e in-
vestigador de Tierra del Fuego, señaló 
que “en el caso de Tierra del Fuego esa 
ruta es un paso para acceder a Penín-
sula Mitre, que es un área natural de 
gran importancia, un gran atractivo 
y también un tesoro constitutivo de 
Tierra del Fuego, como un espacio 
que a todos los fueguinos los define, 
como ocurre con la Isla de los Estados 
o el Canal Beagle”.

Alejandro Winograd se graduó 
como Biólogo y, pocos meses des-
pués, se incorporó al Programa “Ce-
táceos Australes” (CONICET – Natio-
nal Geographic Society), orientado al 
estudio de los delfines del canal del 
Beagle. En 1984 fue designado Jefe 
del Departamento de Ciencias Na-
turales del Museo del Fin del Mundo 
(Ushuaia) y, desde entonces y hasta el 
presente, ha participado de numero-
sos proyectos de investigación vincu-

lados con la preservación y el manejo 
de recursos naturales tanto en Tierra 
del Fuego como en otras provincias 
de la Patagonia. Además es autor de 
varios libros: el volumen de cuentos 
Tormenta de agua caliente (1994); la 
novela El viento que gira (1996); y los 
ensayos Patagonia. Tierra de gigantes 
(2002), Patagonia, un mundo aparte 
(2004), ambos con fotos de Daniel 
Rivademar y Patagonia. Mitos y cer-
tezas (Edhasa, 2009).

Desde 2003, es uno de los direc-
tores de la Colección Reservada del 
Museo del Fin del Mundo (EUDEBA – 
Museo del Fin del Mundo), dedicada 
a editar las crónicas de los primeros 
viajeros y exploradores de la Patago-
nia austral y de la Antártida.

Cámara de Turismo, a favor

El presidente de la Cámara de Tu-
rismo de Ushuaia, Ángel Brisighelli, 
se pronunció el miércoles último a 
favor del Corredor del Beagle al sos-
tener que “la Cámara de Turismo vie-
ne pidiendo y defendiendo esa obra 
hace más de veinte años”.

En declaraciones a Radio Provin-
cia, el presidente de la Cámara de Tu-
rismo de la Ushuaia, Ángel Brisighelli, 
se pronunció a favor del Corredor del 
Beagle al sostener que “la Cámara 
de Turismo viene pidiendo y defen-
diendo esa obra hace más de veinte 

años”. Al respecto, argumentó que 
“esa obra para nosotros es una de las 
dos grandes obras de infraestructura 
pendientes que tiene Tierra del Fuego 
respecto al sector turístico, junto con 
la creación del puerto”.

Sobre ese punto, analizó que “es 
una obra que nos va a permitir la con-
creción del tercer circuito turístico te-
rrestre de Ushuaia, uno es el Parque 
Nacional, el otro el Lago Fagnano y 
este sería el tercero, con lo cual apa-
recerían nuevas excursiones, nuevas 
posibilidades de paseos. Todo esto 
conlleva a un crecimiento importan-
te del turismo”. En este sentido, preci-
só que “no necesariamente puede ser 
en el número de turistas, pero sí en la 
cantidad de días que se quedan los 
pasajeros en la ciudad” para realizar 
las excursiones y conocer Ushuaia.

Respecto de las críticas que ha 
generado la obra del Corredor del 
Beagle, sobre todo en sectores am-
bientalistas, Brisighelli, sostuvo que 
“nosotros pedimos que las cosas se 
hagan bien, que se involucre a la gen-
te que tenga que estar interviniendo: 
arqueólogos, la gente de ingeniería, 
todo en la forma que corresponda”.

Sin embargo, dijo que “veo que 
hay algunas preocupaciones que son 
atendibles y reales y otras, en cambio, 
que son un poco sobreactuadas. Se-
gún sabemos, se está haciendo la tala 
de árboles sobre las trazas aproba-
das de la ruta. (…) Sacar árboles para 
concretarla es necesario, es una zona 
boscosa, de manera que es imposible 
no hacerlo”.

“Entiendo que haya gente a la que 
eso no le agrade, pero una vez que 
la ruta está aprobada ―como lo está, 
agregó― más allá de las opiniones, esos 
árboles hay que sacarlos. Simple-
mente no se puede hacer la ruta sin 
sacar esos árboles”.

“Hace falta una reglamentación 
global para saber que se puede hacer 
y que no en la zona del Corredor”, 
agregó Brisighelli. “Nuestra posición 
es una cuestión de sentido común, 
las cosas hay que hacerlas y hay que 
hacerlas bien”. Sobre esta última de-
claración, agregó que “lo que conoce-
mos, las únicas intimaciones que se 
la ha hecho a la empresa en concreto 
han sido cuestiones administrativas, 
pero no han encontrado en la obra en 
sí la realización de tareas o algo que 
esté fuera de los planos o proyectos 
originales que se aprobaron”.

Un biólogo especializado en la región patagónica y el presidente de la Cámara de Turismo de Ushuaia sumaron sus voces a favor de la obra del Corredor 
del Beagle, que ejecuta el gobierno provincial y es cuestionada por entidades ambientalistas. “No entiendo cómo es posible que una proporción tan 
grande de superficie de Tierra del Fuego quede tan aislada del resto de la provincia”, dijo Alejandro Winograd, director del Museo del Fin del Mundo. 
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EDUCACIÓN

LA GOBERNADORA ENTREGÓ EQUIPAMIENTO A 
LA UNIVERSIDAD TECNOLÓGICA EN USHUAIA

USHUAIA. La gobernadora Ro-
sana Bertone entregó este jueves, 
junto a la secretaria de Relaciones 
Internacionales y candidata a di-
putada nacional por el Frente de 
Todos, Cecilia Fiocchi, herramien-
tas tecnológicas a la Universidad 
Tecnológica Nacional con sede en 
Ushuaia. 

Estuvieron presentes, además, 
las legisladoras Angelina Carrasco y 
Marcela Gómez.

En concreto, se entregaron pro-
yectores y notebooks que se des-
tinarán a la carrera de Ingeniería 
Pesquera de esa casa de estudios, 
específicamente para su sede en 

Ushuaia. Al respecto, cabe destacar 
que este material es de última ge-
neración, “lo que va a permitir un 
mejoramiento del desarrollo de las 
clases, la instrumentación de ma-
teriales didácticos y audiovisuales”, 
señaló Bertone.

En esta entrega, es importante 
señalar que “este tipo de equipa-
mientos es, por un lado, una mejo-
ría para la casa de estudios, pero, a 
su vez, una apuesta a la generación 
de recursos humanos profesionali-
zados”, sostuvo Fiocchi.

Por otro lado, “el efectivo dictado 
de este tipo de carreras, como es In-
geniería Pesquera, con los insumos 

necesarios, fomenta y mantiene un 
potencial académico con capacidad 
para abordar estudios en toda la ri-
queza que presenta el litoral maríti-
mo de nuestra provincia”.

“La idea es que los jóvenes sigan 

entendiendo que este tipo de carre-
ras abren posibilidades y otorgan 
herramientas de movilidad social y 
mejoramiento del capital humano 
en Tierra del Fuego”, precisó la fun-
cionaria.

Se entregaron proyectores y notebooks que se destinarán a la carrera de Ingeniería Pesquera que se dicta en la Universidad Tecnológica Nacional 
de Ushuaia. “Esto va a permitir un mejoramiento del desarrollo de las clases, la instrumentación de materiales didácticos y audiovisuales”, señaló la 
gobernadora Rosana Bertone, que encabezó la entrega del material junto a funcionarios provinciales y legisladores.

PREMIARON AL HOSPITAL 
REGIONAL DE USHUAIA

USHUAIA. El Hospital Regional de 
esta ciudad, que desde el 2016 forma 
parte de la Red Global de Hospitales 
Verdes y Saludables, recibió el “Premio 
al Liderazgo” que se otorga a través del 
programa “Menos huellas, más salud”, 
gestionado por la misma Red Global.

Este programa busca incentivar y 
reconocer las trayectorias y esfuerzos 
que realizan los hospitales de América 
Latina que forman parte de la Red Glo-
bal. Para participar de este programa, 
el HRU tuvo que reunir una serie de 
requisitos y acreditar la aplicación de 
determinados procedimientos en su 
organización interna.

El programa, que entrega premios 
en las categorías “trayectoria” y “lide-
razgo”, resolvió entregar esta última 
al HRU por sus compras sostenibles. 
Al respecto, la directora general del 
nosocomio, María Marta Cozzarín, ex-
plicó que “el hospital viene trabajando, 

a través del Comité Ambiental y Resi-
duos en Establecimientos de Salud, en 
diferentes objetivos dentro de la Red”.

“Este premio valora indicadores y 
mejorías en las instituciones, las que 
logran acreditarlas son reconocidas. 
Nosotros nos postulamos y adquiri-
mos el segundo premio de la categoría 
‘liderazgo’”. Además, precisó que “el 
trabajo sustentable resultó importan-
te, porque (el programa) establece que 
las instituciones vayan implementan-
do sustitución de sustancias químicas 
peligrosas, energía y manejo de resi-
duos, tanto para el cuidado de pacien-
tes, trabajadores de la salud y el medio 
ambiente.

La Argentina recibió tres premios 
dentro de este programa “el HRU es 
uno de estos, por lo tanto, nos enorgu-
llece mucho nuestro trabajo y el reco-
nocimiento que éste deriva”, concluyó 
Cozzarín.

SALUD
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RÍO GRANDE. Según el ministro 
de Gobierno, José Luis Álvarez, ya se 
le enviaron notas a los ministerios 
del Interior y de Economía de Na-
ción para pedir Aportes del Tesoro 
Nacional (ATN) para poder cubrir el 
otorgamiento del bono.

“Todavía no hemos tenido nove-
dades. La semana próxima viajará 
el ministro de economía a Buenos 
Aires. Pero no tenemos buenas ex-
pectativas al respecto porque la pro-
vincia ha iniciado acciones judicia-
les contra las medidas del gobierno 
nacional, lo cual nos pone en lugar 
de conflictividad con el Gobierno, 
pero el pedido había que hacerlo”, 
dijo Álvarez por Fm la Isla.

“Si generan un paliativo sacán-
donos fondos a las provincias, que 
nos resarzan para poder pagar este 
paliativo”, agregó el ministro acerca 
del bono para toda la planta estatal, 
que implicaría una erogación de 
$125 millones.

Álvarez advirtió que, tanto en el 
mes de septiembre como en octu-
bre “ya tenemos menos recursos y 
se empieza a ver en el goteo de los 
fondos nacionales de coparticipa-
ción”.

Al respecto dijo que “el ministro 
de economía está tomando todas 
las medidas para garantizar el pago 
de salarios. Uno tiene previsto que 
va a percibir 10.000 y te dicen que 

el mes que viene vas a recibir 7.000, 
empezás a ver las prioridades, en 
este sentido son los sueldos de los 
trabajadores”.

“Se hace imposible”

Desde la Cámara de Comercio 
de Río Grande advirtieron ayer que 
“para la mayoría se hace imposible” 
pagar el bono de $5.000 otorgado 
por el gobierno nacional.

En ese sentido, cuestionaron que 
mientras el Estado Nacional les pi-
den a los empresarios que “pongan 
el hombro” y a los industriales “que 
sean creativos” a la hora de pagar el 
bono de $5.000, desde la Cámara de 
Comercio de Ushuaia advierten que 
la medida obligatoria podría alentar 
la informalidad en el sector. 

“No estamos en contra de los 
asalariados, por el contrario, esta-
mos trabajando todos los días para 
darle empleo. Somos conscientes 
del deterioro que produjo la infla-
ción en sus sueldos. Esta medida 
sería obligatoria para el personal 
registrado, y otra vez esto alienta la 
informalidad”, afirmó Claudia Fer-
nández, presidenta de la Cámara de 
Comercio de la ciudad capital.

Según Fernández, “los que pue-
den pagarlo son los menos, porque 
para la mayoría se hace imposible 
este pago. Ha crecido mucho el índi-

POLÍTICA

LA PROVINCIA PIDIÓ AYUDA A NACIÓN PARA 
PAGAR EL BONO DE $5.000 A LOS ESTATALES
Desde el Ejecutivo provincial confirmaron que ya solicitaron a Nación los fondos necesarios para otorgar el bono de 5 mil pesos a los trabajadores de 
la administración pública. Sin embargo, aun no se tuvo respuesta desde los ministerios del Interior y de Economía.

ce de venta informal, desde la can-
tidad de vendedores ambulantes en 
la calle a los ‘showrooms’ que fun-
cionan en domicilios particulares”.

“Nosotros pagamos la luz co-
mercial, el gas, los sueldos, y vemos 
que entran vendedores que traen 
desde una ensalada hasta una car-
tera. El que está registrado tiene 
que seguir pagando y la situación es 
de un ahogo financiero. La UIA está 
en contra, la CAME está en contra, 
también la Cámara Argentina de la 
Construcción”, dijo Fernández por 
Radio Nacional Ushuaia.

Y aseguró que si la medida se 
considera a cuenta de impuestos 
o de crédito fiscal, será algo que 
tengan que resolver las provincias. 

“Otra vez las provincias van a estar 
perdiendo plata por decisiones de la 
nación”, dijo.

“La contrapropuesta es descon-
tar de los aportes patronales y hay 
que ver si el gobierno está dispues-
to. Ya hubo una reunión previa de las 
cámaras empresariales y creemos 
que es una necesidad el bono, por 
lo que ha pasado con los sueldos, 
y nosotros también necesitamos 
plata en la calle para poder vender. 
El problema es cómo pagamos ese 
bono y de dónde sale el dinero”.

“Esta medida es para pasar el 
momento y para llegar a octubre, y 
nosotros queremos llegar a seguir 
teniendo nuestro negocio”, explicó 
Fernández.

10 SÁBADO 23 DE DICIEMBRE DE  201 7  - TIERRA DEL FUEGO

NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO
EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE
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- C onexión W i-Fi gratuita
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- R opa de cama y toalla s

- Desayuno Continental
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- C aja de seguridad
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Descuento para residentes

www.linksaparthotel.com.ar Email: reservas@linksaparthotel.com.ar - Tel: +54 2964 300242
             W hatsapp: +54 9 2964 60 3658     Links Apart Hotel - José Hernández 1353 – Rio Grande

USHUAIA  - La gente de la A so-
ciación de Ciclismo MTB Extremo -
ACME-, el pasado domingo llevó a
cabo la tercera fecha del Campeona-
to Fueguino de descenso de monta-
ña en el acostumbrado escenario del
Nélson Place, circuito enclavado en
el barrio Kaikén de la ciudad de U s-
huaia.

Como siempre se trabajó mucho
en la confección del trazado donde
normalmente se cambian los trayec-
tos y las di�cultades se agudizan en
busca de la mejor performance de
cada uno de los corredores. Ese sec-
tor de la ladera del cerro tiene una
extensión de casi un kilómetro con
lo cual la cuerda del trazado siempre
ronda esa distancia, y esta no fue la
excepción. Saltos naturales y tam-
bién fabricados, a los que se le su-

maron sectores de velocidad en ca-
minos estrechos demarcados por los
árboles le dieron los condimentos
necesario para que sea, como siem-
pre, una carrera de primera.

Este es un deporte de riesgo que
es muy atractivo no sólo para el que
compite sino que salpica adrenalina
al que lo va a ver la carrera, y sobre
todo en nuestra ciudad donde este
puñado de rider que se mantienen
en actividad y trabajan para que crez-
ca la disciplina cada día ponen la
vara más alta.

En esta fecha estuvieron los más
picantes y muchos otros que vie-
nen en ascenso con lo cual el espec-
táculo estaba asegurado. A l cierre
de las inscripciones la nómina mar-
caba 25corredores, un número que
es casi constante en cada fecha y
eso habla de lo bien que viene la
disciplina, obviamente que hubo al-
gunas ausencias, mayormente por
lesiones.

En lo que respecta a la compe-
tencia en sí, las acciones o�ciales
entraban de lleno a las 11 de la ma-
ñana con la entrega de números y

DESCENSO DE MONTAÑA

Muy buen nivel en la fecha 3
La tercera fecha del Campeonato Fueguino de descenso de montaña se realizó el pasado fin de semana en el trazado del barrio Ka ikén. Gran actuación de los rider que
demostraron el muy buen nivel que poseen. Lucas Carrera, Lucas Jerez, Álvaro Risoglio, David Correa y Leonel Gonzáles fueron los ganadores en sus respectivas categorías.

una hora después se hacía el ascen-
so hacia la zona de largada. Poste-
riormente; a las 12.50 y 13.50, se con-
cretaba las dos bajadas cronometra-
das tomándose el mejor registro para
el clasi�cador �nal, y que ésta sería
la que daría el ganador en cada cate-
goría y de la General. En competen-
cia estuvieron los segmentos: E lite,
Máster, Juvenil y Semirrígidas.

En lo que respecta al segmento
Semirrigidos, no hubo con que darle
a Leonel Gonzáles que era el más rá-
pido en las dos manga y por conse-
cuencia el ganador de la fecha. L o
acompañaron en el podio: A gustín
Gallargdo y Julio Ríos.

Para la categoría Juvenil, Álvaro
Risoglio repitió triunfo y trae score
perfecto dado que se apoderó de las
tres fechas. En esta ganaba las dos

mangas, aunque en la segunda
Agustín Tapia, que viene con muy
buena performance, le pisó los talo-
nes y por sólo algunas centésimas
no alcanzó a arrebatarle el lugar de
privilegio. Tercero, a algo más de un
segundo, entraba otro de los refe-
rentes del segmento como lo es Uriel
Puigpinos.

En los más experimentados, la ca-
tegoría Máster, el gran ausente fue
Javier Chiguay que siempre formar
parte del cuarteto de punta. E sta vez
la victoria fue para David Correa que
suma su segundo triunfo en el certa-
men ya que también se quedó con la
primera fecha. Lo secundó en el podio
el ganador de la segunda cita: Rodrí-
go Ponce, y completó el podio la dama
de la categoría: Mariana Pabón.

Para las bestias del downhil, la
categoría elite, siguen alternando el
1 entre «los Lucas». En la primera
fecha Lucas Carrera ganaba y segun-
do quedaba Lucas Jerez. La segun-
da fecha la ganaba Jerez y en esta
tercera nuevamente se repetía la fór-
mula: Carrera-Jerez. A esta ecuación
hay que sumar a Emilio  A ceto que

siempre está expectante detrás de los
Lucas y que en cualquier momento
puede pegar el batacazo.

Alrededor de las 15 �nalizaban
las acciones y se hacían sorteos de
regalos que proporcionaron los aus-
picios e información de posiciones

de la fecha.
Desde la organización quieren

agradecer a los auspicios: Home
Bike Ushuaia, Puerto Pirata aldea de
pescadores, Dame un beso, a los
vecinos del barrio Las Raíces y ba-
rrio Kaiken, Bomberos Voluntarios y

a todos los que colaboran con la or-
ganización de este deporte.

Cerró una fecha más del Down-
hill y mostró, como en cada presen-
tación, un gran nivel de los rider que
hacen todo lo necesario para per-
feccionarse constantemente. (GC)

KARTING - CARRERA CON PILOTO INVITADO

Cuatro pilotos que dieron cátedra
Gómez-Carazo, Oller-Bottan, se quedaron con la IV edición de la carrera de invitados del karting
fueguino que se llevó a cabo el fin de semana pasado en el trazado de la ciudad de Ushuaia.

USHUAIA - El kartódromo Ciu-
dad de Ushuaia fue a lo largo del �n
de semana que pasó el escenario
donde la I V edición del G ran Premio
Ushuaia se desarrolló con el entu-
siasmo de siempre. E sta es una ca-
rrera atípica y aislada, que no co-
rresponde a ningún campeonato, es
sólo para cerrar el año deportivo
compartiendo butaca con algún co-
nocido o amigo, idea del hijo dilecto
del karting capitalino Lucas Bottán.

El  clima acompañó en esta opor-
tunidad con un sol que brilló todo el
día, alguna que otra ráfaga de vien-
to o un par de gotas de
agua dijeron presente como
para que no olvidemos don-
de estamos, pero fue tan
efímero que no opacó la jor-
nada que se vivió.

Para esta nueva versión
de la competencia se puso
en juego la Copa Challen-
ger «T ito» Yerobi para la ca-
tegoría Zanella Sudam. La
misma se entregará de�ni-
tivamente al binomio que
gane en tres oportunidades
consecutivas o cinco alter-
nadas, mientras tanto esta-
rá en custodia del ganador
de la última edición.

En lo que fue la Zanella Senior
125c.c., en titulares la pole la metía
Lucas Garro, en tanto que entre los
invitados Luciano Preto marcaba un
tiempazo, 34,6/100 rayando el récord
del circuito que ostenta Martín Gó-
mez con 34,5/100, para posicionarse
de la mejor manera de cara a la serie.

La primera manga de los titula-
res quedaba en manos de Arián Y e-
robi con una luz de casi 3 segundos
por encima de Valentín Carazo y Fa-
cundo Digenaro. Estos tres se per�-
laban para ser los protagonistas de
la jornada y así fue.

Por su parte entre los invitados
el que se lucía era Martín G ómez
quien era el que recibía la bandera
de cuadros.

Las �nales sería un combinado
entre ambos pilotos, el invitado ha-
ría su carrera y en la posición que

terminaba largaría la �nal su titular.
En la f inal de invitados nueva-

mente Gómez aplicaba la experiencia
y cómodamente se la adjudicaba. E n
la de titulares hubo una tremenda
lucha desde el inicio, se plantearía
una pelea directa entre Y erobi, Cara-
zo y Digenaro a la que se sumaba
Lucas Garro. U na intensa lucha se
vivió en cada vuelta hasta pasar el
meridiano de la carrera donde Cara-
zo lograba una luz por sobre Garro
que se a�anzaba en la segunda co-
locación, y detrás de él hacía lo po-
sible para darle alcance Di Genaro.

Sin mayores sobresaltos estos tres
integraron el podio �nal en esas po-
siciones.

Hasta la próxima edición de la
Copa Ushuaia, laChallenger «Tito»
Yerobi, estará en custodia de Va len-
tín Carazo y Martín Gómez.

En los Cajeros 4T, la pole de in-
vitados la hacía Leandro Muñóz en
invitados, en tanto que G ustavo
D´angelo hacía la pole en titulares,
ambos sobre el mismo kart con lo
cual sin dudas serían los pilotos a
vencer.

La serie de invitados, Muñoz ra-
ti�caba lo hecho y la ganaba, pero
no le fue tan fácil ya que Federico
Mitek y Maximiliano Pavlov lo apu-
raron y presionaron en cada una de
las ocho vueltas. Sólo sobre el final,
aprovechando la pelea de Mitek y
Pavlov logrando hacer una luz.

La manga inicial de los titulares
el que se alzaba con el triunfo era
Mario Almonacid logrando doblegar
ampliamente a Nicolás Loiza y Ma-
tías Rodríguez.

La segunda serie de invitados
vendría bastante complicada. Sobre
las vueltas iniciales donde Marcelo
Garro comandaba las acciones y le
venían pisando los talones Muñoz,
Pavlov y un poco más atrás Mitek,
el primero de estos en la entrada a la
curva Nº1 hacía un semi trompo que
lo dejaba cruzado en la mitad del as-
falto y casi sin posibilidades de es-

quivarlo: Muñoz y Pavlov se
lo llevaban puesto. El que
salía bene�ciado de esto era
Mitek que lograba sortear el
obstáculo y posicionarse
como líder, posición que no
dejaría hasta que le bajaron
la bandera de cuadros para
quedarse con la manga. Lu-
cas B ottan y F ernando
Praussello completaron el
podio.

La �nal de titulares siguió
con la misma tesitura donde
se presentaba la pelea entre
Dante Balbi, Yanina Oller,
Loiza, Almonacid y Matías
Aravena. Diferentes alterna-

tivas se fueron dando en pista, los
sobrepaso estuvieron a la orden del
día ya que en cada vuelta las posi-
ciones se alternaban entre todos
estos. Fueron pasando los giros y
�nalmente la bandera de cuadros caía
sobre Oller. Completaron el podio:
Balbi y Almonacid.

Fuera de la premiación a los tres
primeros de cada categoría y de la
Challenger, todos los años se entre-
ga una mención a la dupla revelación.
En la Zanella Sudam este reconoci-
miento recaía sobre Arián Y erobi y
Mariano Riquez, en tanto que para
los Cajeros 4T los distinguidos  fue-
ron Matías y José «V iru» Aravena.

Pasó una excelente jornada más
de karting y con ella la actividad de
la disciplina bajó la persiana hasta el
2018. (Fuente consultada: EDFM  –
GC)
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RÍO GRANDE. El intendente de Río 
Grande y Gobernador electo, Gustavo 
Melella, elevó una nota al Ministro de 
Relaciones Exteriores y Culto de la Na-
ción, Canciller Jorge Faurie, en la que 
expresa la preocupación de la comu-
nidad fueguina por la presentación de 
un equipo en la Copa Latinoamerica-
na de Hockey Sobre Hielo que repre-
senta a las Islas Malvinas como territo-
rio autónomo.

En el escrito, Melella subraya que 
esto ocurrió “sin que aún hayamos 
tomado conocimiento de un comuni-
cado oficial al respecto por parte de su 
oficina diplomática”.

“Repudiamos cualquier vía que el 
Reino Unido de Gran Bretaña e Irlan-
da del Norte y el ilegítimo gobierno 
de las Islas utilicen como estrategia 
de legitimación para crear una iden-
tidad que valide su usurpación de 
un territorio que es de soberanía ar-
gentina y, además, parte indisoluble 
de la provincia de Tierra del Fuego, 

Antártida e Islas del Atlántico Sur”, 
continúa.

Además, la nota expresa que “la 
competencia deportiva de referencia 
es un torneo entre Naciones por lo 
cual se infiere que las Islas Malvinas 
lo han realizado en calidad de esta-
do independiente, lo que sienta un 

POLÍTICA

RECLAMO DE MELELLA A FAURIE POR EQUIPO DE 
HOCKEY QUE REPRESENTA A MALVINAS EN EE.UU.
El gobernador electo, Gustavo Melella, elevó una nota al canciller Jorge Faurie para expresar su preocupación por un equipo de hockey de las islas 
Malvinas que participa de un torneo en Estados Unidos representándolo como territorio autónomo. “Vemos con mucha preocupación el proceso 
que se ha dado en los últimos años por el cual se ha abandonado el reclamo irrenunciable sobre nuestro territorio”, sostuvo. 

peligroso precedente que habría que 
aclarar en lo inmediato por parte de la 
cartera a su cargo, razón por la cual le 
solicitamos se expida, públicamente 
y ante los organismos pertinentes, en 
defensa de la soberanía que la Repú-
blica Argentina sostiene sobre las Islas 
Malvinas”.

El Intendente comentó al res-
pecto que “este es un intento más 
de Gran Bretaña por sentar prece-
dentes que legitimen su usurpación 
sobre nuestras islas y nuestro Esta-
do no puede hacer silencio ante esta 
situación”.

“Vemos con mucha preocupación 
el proceso que se ha dado en los úl-
timos años por el cual se ha abando-
nado el reclamo irrenunciable sobre 
nuestro territorio”, sostuvo. 

Para el actual intendente de Río 
Grande “desgraciadamente este tipo 
de cosas siguen ocurriendo y es mi de-
ber como Intendente de la Capital de 
la Vigilia y también como Gobernador 
electo expresar en nombre de nuestra 
comunidad esta preocupación”. 

“Vamos a seguir llevando adelante 
todas las medidas que estén a nuestro 
alcance para defender a nuestras Islas 
Malvinas y fortalecer el reclamo de so-
beranía que es parte de la identidad de 
nuestro pueblo”, finalizó.
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CONCEJO DELIBERANTE

USHUAIA ADHIRIÓ AL PROGRAMA “AQUÍ TE CUIDAMOS”
La iniciativa propone incluir dentro de locales gastronómicos y de recreación un trago “clave” para activar un protocolo de seguridad para proteger a 
personas en situación de riesgo. Fue aprobado por unanimidad en la última sesión del Concejo Deliberante. 

Por Pablo Riffo.

USHUAIA. En el marco de la sex-
ta sesión ordinaria del Concejo Deli-
berante de la ciudad de Ushuaia fue 
presentado el proyecto ingresado por 
Margarita Lujan Tito, referente local 
de la Campaña de Concientización y 
Prevención “Aquí Te Cuidamos” den-
tro del ámbito municipal.

El proyecto propone que los lo-
cales recreativos de la ciudad como 
bares, boliches o restaurantes tengan 
en su carta un trago ficticio que activa 
un protocolo de seguridad dentro del 
mismo para asistir a una persona en 
una situación de riesgo.

La propuesta además incenti-
va a la capacitación del personal de 
dichos locales gastronómicos para 
sobre la aplicación del protocolo de 
ayuda como también la identifica-
ción de la vigencia del mismo a través 
de obleas en los comercios adheridos. 

El proyecto tiene entre sus auto-
ras a Beatriz Regal, la mamá de Wan-
da Taddei, asesinada por su pareja, 
Eduardo Vázquez, ex baterista de 
Callejeros. Junto a la abogada Sandra 
Dell Aquila, comenzaron a investigar 
sobre proyectos existentes en otros 

países para la protección de las chicas 
víctimas de violencia. 

Es entonces que contactan a Juan 
Carlos, dueño de un boliche en Tijua-
na, México; una de las ciudades más 
violentas. El empresario había ideado 
el método de la palabra clave, el nom-
bre del trago, para pedir protección.

El proyecto

Según los considerandos del mis-
mo, la ordenanza aprobada por una-
nimidad este miércoles en la última 
sesión remarca la “obligación del Es-
tado fomentar las diferentes políticas 
públicas destinadas a revenir y prote-
ger a todos los ciudadanos sin discri-
minación alguna”.

De acuerdo con el artículo uno, la 
campaña tiene tres objetivos: asistir 
a personas en estado de vulnerabili-
dad que se encuentren amenazadas 
o que intuyan potencial peligrosidad 
en las acciones de su acompañante, 
para prevenir situaciones de violen-
cia o que puedan poner en riesgo su 
integridad. Adecuar a la ciudad de 
Ushuaia a los avances en materia de 
políticas públicas con perspectiva de 
género que se gestan a nivel nacional 

buscando generar espacios seguros y 
de contención para todas las perso-
nas sin distinción de sexo, raza, pro-
cedencia o religión, e instar a los lu-
gares de esparcimientos diurnos y/o 
nocturnos a ponerse a disposición de 
la campaña para brindar contención 
y tranquilidad a quienes asisten a di-
chos establecimientos. 

La propuesta principal: incluir en 
su carta del trago “Medio Mundo” que 
actúa como mensaje de alerta para 
activar un protocolo de contención. 

En dialogo con Tiempo Fueguino 
Margarita Luján Tito, referente local 
de la campaña de Concientización y 
Prevención de Violencia “Aquí te Cui-
damos” contó que toma conocimien-
to de la iniciativa “por una amistad 
con Beatriz Regal, que nos conocía-
mos cuando llegó a Ushuaia a pre-
sentar la película cada 30 horas”.

“Siento gran admiración por el 
constante trabajo que viene realizan-
do desde su lugar de madre y la lucha 
diaria para poder hacer del dolor de 
haber pedido a su hija, Wanda Taddei 
quien fue víctima de femicidio” dijo, y 
remarcó que “nos unió la lucha con-
tra la violencia y así comienzo a cola-
borar con ella”. 

“Me propuso traer el proyecto Aquí 
te Cuidamos a Tierra del fuego” el cual 
fue aprobado en noviembre del 2018 
unanimidad en el Concejo Deliberan-
te de Río Grande, “y ayer se aprobó en 
el Concejo Deliberante de Ushuaia”. 

Tito confirmó además que el mis-
mo “esta presentado en la legislatura 
provincial a la espera de ser llevado a 
Comisión”.

Consultada sobre por qué conside-
ra importante la aplicación del mismo 
en la ciudad de Ushuaia, la precursora 
de la iniciativa consideró que “en Us-
huaia y en toda la provincia existen 
riesgos que quizás no son visibles para 
la sociedad y sería importante que 
como ciudadanos podamos ayudar al 
otro sin distinciones”. 

“Este proyecto va destinado tan-
to a mujeres, hombres, personas con 
otras orientaciones sexuales, perso-
nas con capacidades diferentes, ni-
ños, jóvenes, adultos mayores para 
quienes lo necesiten -explicó tam-
bién-. Cualquiera puede estar en una 
situación de vulnerabilidad y como 

sociedad debemos comprometernos 
a erradicar cualquier tipo de violencia 
y asistía en el momento que sea nece-
sario” resaltó.

Acerca de cómo resultó el trata-
miento del proyecto en el Concejo 
Deliberante, Tito reconoció que “en 
el Concejo Deliberante de Ushuaia 
fue larga la espera. Lo presente en 
2018 y hasta hace unas semanas se 
contactó conmigo una asesora del 
Consejo Deliberante quien me dijo 
que les gustaría tratar el proyecto que 
era forma particular como banca del 
vecino” donde fue aprobado por una-
nimidad. 

Luján reconoció que “estamos 
muy emocionadas porque este pro-
yecto haya trascendido a nuestra 
provincia y contar con el apoyo de los 
concejales. Ahora resta esperar que se 
aplique a nivel municipal que confió 
tendremos pronta respuesta”. Insis-
tió por último en que “vamos a seguir 
trabajando para que todos los locales 
comerciales y públicos tengan el logo 
aquí te cuidamos”.

Medio Mundo

“¿Estás en una cita y no es lo que 
esperabas? ¿Alguien a tu alrededor te 
está incomodando? ¿Te sentís insegura 
o expuesta? Acercate a la barra o a cual-
quier persona del staff y pedí el trago 
MEDIO MUNDO. Nuestro personal 
está capacitado para ayudarte” reza el 
afiche que acompaña la iniciativa. 

Destinado a los locales noctur-
nos, bares, confiterías que adhieran 
a la campaña e incluyan dentro de 
su carta el trago como clave para la 
activación del protocolo. También 
propone “a dueños/as, empleados/
as, y personal tercerizado de locales 
habilitados respecto de la campaña 
“Aquí te cuidamos” y de lo referido 
al pedido de ayuda a través del trago 
“Medio Mundo” para garantizar el 
pleno conocimiento de la temática 
y las alternativas de acción ante una 
situación de peligrosidad”.

Los locales deberán colocar obleas 
en cada puerta y/o vidriera del co-
mercio adherido a la Campaña para 
que sea de público conocimiento que 
existe un protocolo de contención en 
ese establecimiento.
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ESTADÍSTICAS

EN 4 AÑOS, EL MUNICIPIO ENTREGÓ MÁS DE 
$30 MILLONES A PRODUCTORES DE RÍO GRANDE

RÍO GRANDE. Durante la actual 
gestión municipal se entregaron 
1.485 asistencias mediante subsidios 
productivos y 130 mediante présta-
mos, con una inversión que alcanzó 
los 30 millones de pesos afrontados 
con fondos propios, sin contar la in-
versión indirecta realizada en capa-
citaciones, reducción de impuestos, 
oferta de espacios de comercializa-
ción y programas de desarrollo pro-
ductivo.

En el marco de las acciones para 
afrontar la crisis que afecta al país y 
a la provincia, las políticas producti-
vas del Municipio se profundizaron y 
fortalecieron exponencialmente, ha-
ciendo hincapié en el sostenimiento 
del empleo, las capacitaciones para 
el autoempleo, el fomento de nuevas 
oportunidades laborales a partir de 
las nuevas tecnologías y el apoyo a 
emprendedores y Pymes en todas las 
etapas de producción y comerciali-
zación.

El Subsecretario de Producción 

y Ambiente del Municipio, Mariano 
Zulueta, consideró al respecto que 
“estos años se ha afianzado un tra-
bajo muy serio de acompañamiento 
a los productores y Pymes locales, a 
partir de acciones y programas con-

cretos que brindan apoyo a los em-
prendimientos locales”.

“Los resultados han sido muy 
buenos, aun teniendo en cuenta la 
crisis que estamos atravesando. El 
foco siempre ha sido fomentar el 
empleo y que las familias tengan he-
rramientas para desarrollarse laboral 
y económicamente”, recalcó.

Asimismo, Zulueta consideró que 
“las políticas llevadas adelante por el 
Municipio claramente han estado 
focalizadas en los vecinos y sus ne-
cesidades, y se han hecho grandes 
inversiones para que la economía 
local se fortalezca y afronte de la me-
jor manera la situación económica 
nacional y provincial”.

A través de la Secretaría de Producción y Ambiente, el Municipio informó que en los últimos cuatro años se entregaron 1.485 asistencias mediante subsidios 
productivos y 130 mediante préstamos, con una inversión que alcanzó los 30 millones de pesos.

BRINDAN RECOMENDACIONES 
POR  SARAMPIÓN EN PAÍSES DE 
LA REGIÓN

USHUAIA. El Ministerio de Sa-
lud brindó una serie de recomen-
daciones a la comunidad, ante la 
situación de brote de sarampión en 
Brasil y otros países de la región y el 
mundo.

Siendo Argentina un país que 
logró eliminar la circulación endé-
mica del sarampión y teniendo en 
cuenta la situación epidemiológica 
mundial y el masivo tránsito de via-
jeros desde y hacia países con cir-
culación viral, existe alto riesgo de 
transmisibilidad de casos y desarro-
llo de brotes si una persona enferma 
o que esté incubando la enferme-
dad ingresa al país.

Para evitarlo, es fundamental 
que toda la población esté correc-
tamente vacunada. Por tal motivo, 
desde la cartera sanitaria se reite-
ra la importancia de que todas las 
personas tengan el esquema de va-
cunación completo para su edad, 
según Calendario Nacional de Va-
cunación.

La vacuna triple viral (saram-
pión, rubéola, paperas) es la única 
forma de prevenir la enfermedad.

Los niños de 12 meses a 4 años 
inclusive deben acreditar una do-
sis, los mayores de 5 años deben 
acreditar dos dosis y las personas 
nacidas antes de 1965 no necesitan 

vacunarse porque son considerados 
inmunes.

Es recomendable que los niños 
entre 6 y 11 meses inclusive, que via-
jen al exterior (a áreas donde existe 
sarampión) reciban una dosis adi-
cional de vacuna triple viral.

En caso de niños menores de 6 
meses, se sugiere aplazar y/o repro-
gramar viajes al exterior, puesto que 
en ellos la vacuna triple viral está 
contraindicada.

La vacuna debe ser colocada, al 
menos, 15 días antes del viaje para 
que el sistema inmune genere de-
fensas suficientes.

Si se presenta fiebre y erupción 
cutánea durante el viaje o dentro de 
las tres semanas del regreso, debe 
consultar inmediatamente al mé-
dico informando el antecedente de 
viaje. No concurra a lugares públi-
cos hasta que el profesional de salud 
lo autorice.

GOBIERNO
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HOY ARRANCA CONVENCIÓN 
DE TATUADORES EN USHUAIA
Desde este viernes 13 viernes y hasta el domingo 15 se realizará la séptima 
edición de la “Convención de Tatuadores Fin del Mundo”, que convoca a medio 
centenar de profesionales del tatuaje de Argentina, Chile y Brasil. Tendrá lugar 
en el Centro Cultural Esther Fadul de 12 a 20 con entrada libre y gratuita.

USHUAIA. El secretario de Cul-
tura de la Municipalidad, David 
Ferreyra, manifestó que “estamos 
acompañando nuevamente esta 
movida que ya está instalada en la 
agenda cultural de la ciudad”, y des-
tacó que “además de la actividad de 
los tatuadores la gente podrá disfru-
tar de bandas y de grupos de baile 
de distintos géneros, lo que permite 
seguir visibilizando a nuestros artis-
tas”.

Además, apuntó que “siempre 
decimos que Ushuaia tiene pro-
puestas culturales para todo el año, 
y la Convención de Tatuadores es 
una más que permite a la ciudad se-

guir posicionándose como destino”.
Por su parte, Adrián “Rocky” Pe-

rales, uno de los organizadores de la 
Convención, sostuvo que “estamos 
trabajando en los detalles finales, 
vamos a tener 50 tatuadores que van 
a presentar nuevos diseños y nove-
dades”, a lo que sumó que “también 
van a tocar bandas de rock y se van 
a presentar grupos y academias de 
baile”.

Finalmente, remarcó que “te-
nemos el apoyo de la Secretaría de 
Cultura de la Municipalidad de Us-
huaia y de la Provincia, que están 
atrás nuestro respaldándonos”.

EL “LABORATORIO DEL 
FIN DEL MUNDO” SE 
SUMARÍA A PROPUESTA

RÍO GRANDE. El miércoles último 
se llevó a cabo la reunión de comisión 
donde la concejal Miriam Mora expli-
có el proyecto para producir aceite de 
cannabis medicinal con la técnica de 
acuaponía. 

De la reunión participó el Presiden-
te del Laboratorio del Fin del Mundo, 
Carlos López.

Según López, “está probado el efec-
to que tiene (el aceite de cannabis) por 
ejemplo para las epilepsias, lo que está 
más demostrado en este sentido es el 
aceite de cannabis, y la ANMAT utilizó 
el uso del aceite de cannabis para una 
paciente que tenía 700 convulsiones 
diarias, y realmente le mejoró en mu-
cho la calidad de vida, entonces lo que 
tenemos que hacer es seguir debatien-
do, construyendo futuro, nosotros esta-
mos dispuestos a trabajar en conjunto 
con quien nos convoque”.

“Tenemos que seguir avanzando 
para ver cómo podemos hacer, y si es 
posible realizar el aceite esencial de 
cannabis acá en Tierra del Fuego a es-
cala industrial. En cuanto a la produc-
ción nosotros podríamos porque tene-
mos la infraestructura, el presupuesto, 
y el personal adecuado como para 
poder realizarlo, y con un aditamento 

PRODUCCIÓN DE ACEITE DE CANNABIS 

más podríamos trabajar el tema, pero 
hay que seguir explorando y trabajan-
do sobre esta temática”, dijo el médico 
por FM Master´s.

Y agregó que “nosotros estamos 
como empresa local, como S.A. con 
participación estatal mayoritaria, don-
de nuestra búsqueda es explorar dis-
tintas posibilidades desde el punto de 
vista de la producción, pero también 
damos nuestra como viejo militante de 
la salud pública local respecto de cual 
tiene que ser la búsqueda en cuanto a 
estos pacientes que necesitan el aceite 
medicinal de cannabis”.

“Primero hay que deconstruir mu-
chos pensamientos, varios mitos que 
circulan, hoy la marihuana es una dro-
ga de uso ilegal de acuerdo a la ley, pero 
hay muchas drogas y medicamentos 
de uso legal que generan mucho más 
adicciones, que están más presentes 
en la sociedad, y que por el hecho de 
ser legal, no generan problemas, pero 
si generan problemas porque nosotros 
vemos a más de uno que está en la ca-
lle como empastillado, y eso también 
es como una adicción, por lo cual hay 
que luchar contra el uso racional de los 
medicamentos legales”, concluyó el 
médico.
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GREMIALES

ATE RECLAMA POR MEJORAS EN CONDICIONES
LABORALES DE LA SALUD PÚBLICA PROVINCIAL
El gremio estatal recorrió el Hospital Río Grande para ver las condiciones en cuanto a insumos e instalaciones. Aseguran que aumentó la cantidad de 
gente que se atiende en el nosocomio por lo que hay que reforzar con mayor presupuesto. 

Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. El gremio de los es-
tatales viene haciendo recorridas por 
el Hospital Regional Río Grande para 
verificar la situación de los trabajado-
res que se desempeñan en el área de 
sanidad, tanto en lo que hace a equipa-
miento como en las condiciones edili-
cias. 

Para la Asociación de Trabajadores 
del Estado (ATE) Río Grande hay un cre-
cimiento de la demanda en lo que hace 
a la salud pública, por el crecimiento de 
la desocupación y la situación de quie-
nes perdieron su obra social por lo que 
reclaman que “la salud pública debe 
verse reforzada no solo con insumos, 
sino con mayor presupuesto y con ca-
lidad de atención”.

 Al respecto Marcelo Córdoba, se-
cretario General de ATE, recordó que 
vienen trabajando en el Hospital so-
bre distintas áreas que están con pro-
blemas. “Hay espacios con falta de 
insumos, según lo que informaron de-
legados de enfermería que tenemos. 
También hay dificultades respecto de 
las condiciones de trabajo, en la coci-

na que es un viejo reclamo por situa-
ciones que se emparchan pero no se 
resuelven de fondo” aunque aclaró que 
hubo reuniones con las autoridades 
por estos temas y recordó que oportu-
namente formalizaron desde el gremio 
“una denuncia por intereses difusos y 
la Justicia nos dio la razón, emitiendo 
un fallo que se debe cumplir. Hubo un 
compromiso de los directivos del hos-
pital respecto de avanzar en mejorar 
las condiciones”.

El dirigente de ATE aclaró que más 
allá de los viejos reclamos que lleva 
adelante el gremio “según lo que nos 
informan los compañeros camilleros, 
enfermeros y de otros sectores, hay un 
flujo mucho más importante de asis-
tencia al hospital desde hace unos seis 
o siete meses de vecinos que recurren a 
la salud pública y en muchas ocasiones 
terminan colapsando las guardias” al 
tiempo que indicó que también se in-
crementó “la atención en los consulto-
rios y eso hace que a veces no alcancen 
los insumos”. 

Córdoba relacionó esta situación 
con “compañeros que antes tenían 
su obra social y después, al perder su 

empleo y quedarse sin obra social, van 
a buscar atención en la salud pública” 
y remarcó que “la salud pública debe 
verse reforzada no solo con insumos, 
sino con mayor presupuesto y con ca-
lidad de atención; eso es lo que históri-
camente venimos reclamando” y pidió 

que se incorporen más profesionales así 
como se tenga en cuenta que “hay una 
parte del hospital que no se ha inau-
gurado” aunque destacó que existe “un 
compromiso fuerte de los directivos del 
hospital, para avanzar  y poder dar res-
puesta a esto”.
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USHUAIA. Funcionarios muni-
cipales y representantes de empre-
sas públicas y privadas vinculadas 
al cuidado del medioambiente par-
ticiparon ayer de la 2° Jornada de 
Responsabilidad Social, Empresa-
rial y Ambiental.

Al encuentro se sumaron el se-
cretario de Medio Ambiente, Da-
mián de Marco, el subsecretario, 
Hugo Ponzo, la Cámara de Comer-
cio de Ushuaia, los referentes de 
los locales del shopping, ONG y 
asociaciones públicas y privadas 
vinculadas al cuidado del Medio 
Ambiente.

En este marco, el subsecretario 
de Medio Ambiente de la Munici-
palidad, Hugo Ponzo, manifestó 
que “la producción en demasía de 
descartables ha llevado a empezar 
a tomar medidas de prohibicio-
nes en distintos países, esto va to-
mando formas en distintos lugares 
porque es el principal problema de 
contaminación ambiental el uso 
de plásticos descartables”, y sos-

tuvo que “el planteo es seguir con-
versando sobre los plásticos de un 
solo uso y descartables en relación 
a la ordenanza municipal 5582, 
que podemos hacer con ellos, de-
batir sobre las opciones o posibles 
soluciones y seguir escuchando a 
los distintos actores de la ciudad. 
Principalmente los del comercio, 
empresarios que puedan opinar y 
manifestarse con respecto a este 
tema”.

Asimismo, Ponzo resaltó que “la 
ordenanza indica puntualmente 
que prohibida la provisión de vasos, 
platos, cubiertos, sorbetes o enva-
ses descartables en todo comercio 
que entregue alimentos para ser 
consumidos dentro del local”, y co-
mentó “nosotros seguimos traba-
jando en la reglamentación que la 
vamos a estar presentando en breve 
y junto a eso un programa de con-
cientización ambiental que vamos 
a llevar adelante desde la Secretaria 
de Medio Ambiente”.

Finalmente, el funcionario mu-

nicipal expuso que “el Municipio 
como institución ya está tomando 
medidas con respecto a la utiliza-

ción de descartables dentro de los 
ámbitos municipales y los eventos 
que organiza”.

MUNICIPALES

SE REALIZÓ EN USHUAIA LA 2° JORNADA DE 
RESPONSABILIDAD SOCIAL, EMPRESARIAL Y AMBIENTAL
Con el objetivo de entablar el debate sobre los plásticos de un solo uso y descartables, este jueves se llevó adelante en el Salón de Usos Múltiples 
del Shopping Paseo del Fuego, la 2° Jornada de Responsabilidad Social, Empresarial y Ambiental organizada por el Municipio de Ushuaia junto a 
las autoridades del Shopping Paseo del Fuego.

EVALÚAN EL TRABAJO DE 
LOS PASOS FRONTERIZOS 
EN CASO DE EMERGENCIA

RÍO GRANDE. El Gobierno provin-
cial realizó el miércoles último un ejer-
cicio conjunto con el hermano país de 
Chile para evaluar el trabajo de los pa-
sos fronterizos en caso de emergencia.

La actividad estuvo coordinada por 
el Programa Provincial de Emergen-
cias, a cargo del Dr. Eduardo Serra, en 
conjunto con la Dirección Nacional de 
Emergencias Sanitarias (DINESA), en-
contrándose presente su director, el Dr. 
Carlos Russo, y representantes de Rela-
ciones Internacionales y Cancillerías de 
ambos países.

Participaron también el departa-
mento de Emergencias del Hospital Re-
gional Río Grande, Límites y Fronteras, 

GOBIERNO

Protección Civil, Gendarmería Nacio-
nal, Migraciones, Policía de la Provin-
cia, Aduana, Defensa Civil Río Grande, 
Cruz Roja Argentina Filial Ushuaia, 
SAMU Región Magallanes, Carabine-
ros, PDI, Bomberos de Chile, personal 
de Salud de la Comuna de Cameron y 
equipos de salud de Santiago de Chile.

Los doctores Russo y Serra y el res-
ponsables de la cartera de salud chile-
na coincidieron en que “los protocolos 
aplicados resultan efectivos ante situa-
ciones de emergencia entre los pasos 
fronterizos”, y destacaron que “herma-
nar esfuerzos entre ambos países me-
jora la seguridad y la salud de nuestros 
pueblos”.
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Por Yolanda Dips.

RÍO GRANDE. El Superior Tribu-
nal de Justicia se reunirá hoy para 
iniciar negociaciones con los tra-
bajadores judiciales que vienen lle-
vando adelante medidas de fuerza 
en reclamo de una recomposición 
salarial. 

Al respecto el secretario de Fi-
nanzas de la Unión de Empleados 
Judiciales de Nación (UEJN) Daniel 
Vidal señaló que “como es sabido, y 
de público conocimiento, nuestro 
sindicato planteó un paro de 48 ho-
ras; este miércoles fue el último día 
con un alto acatamiento, pero el día 
de ayer (por el martes) nos convocó 
el Superior Tribunal de Justicia a una 
reunión para el día viernes a primera 
hora”.

En declaraciones a Aire Libre Vi-
dal indicó que “escucharemos cuáles 
son las propuestas, y luego tendre-
mos asamblea para ver cómo segui-
mos” y afirmó que “como es sabido, 
y de público conocimiento, nuestro 
sindicato planteó un paro de 48 ho-
ras” durante el martes y miércoles 
de esta semana que se sumó a otras 
medidas que se concretaron en las 
últimas semanas.

El dirigente de la UEJN afirmó 

que “nosotros siempre tenemos 
una cuestión que tiene que ver con 
la inflación, entonces entendemos 
que siempre los porcentajes que te-
nemos que pedir son en función de 
las categorías más bajas, y que estas 
estén por encima del índice de in-
flación, pero en primer lugar lo que 
vamos a hacer es escuchar la pro-
puesta que nos van a hacer” aclaró 
el dirigente y remarcó que desde el 
Superior Tribunal de Justicia “tie-
nen conocimiento de las cosas que 
están sucediendo porque venimos 
de paro la semana anterior, enton-
ces vamos a escuchar, siempre con 
la intención de poder destrabar este 
conflicto”.

Vidal explicó en relación al en-
cuentro que se llevará a cabo hoy 
que “la cuestión formal la presen-
tamos oportunamente, y en fun-
ción de eso veremos qué es lo que 
resuelve el STJ como propuesta, por 
eso digo esta cuestión de escuchar, 
y dejando siempre la puerta abierta 
para lo que es el dialogo” y remarcó 
que hubo un “alto acatamiento” en 
relación a las medidas de fuerza y 
“en lo que respecta a Tribunales es 
contundente en toda la provincia, 
y en algunos edificios satélites, no 
tenemos un porcentaje, pero sabe-

GREMIALES

HOY SE REÚNEN LOS TRABAJADORES CON EL STJ
Judiciales esperan tener una respuesta al reclamo salarial luego del encuentro que tendrán hoy con integrantes del Superior Tribunal de Justicia. 
“Escucharemos cuáles son las propuestas, y luego tendremos asamblea para ver cómo seguimos”, dijo el secretario de Finanzas de la Unión de 
Empleados Judiciales de Nación (UEJN) Daniel Vidal.

mos que es muy bueno”. 
El referente de los trabajadores 

judiciales indicó que la “la reunión 
de este viernes es con la Dra. Battai-
ni; vamos a ver qué es lo que plantea 

como diferente, si existiera la posibi-
lidad de plantear algo diferente, has-
ta ahora no nos han planteado nada 
de cómo será el encuentro y el hora-
rio aún está para definir”.



  TIEMPO FUEGUINO | 13 de Setiembre de 201912 | 

ELECCIONES NACIONALES

BLANCO: “ALGUNOS CANDIDATOS DEBERÍAN 
HACERSE UN ANÁLISIS DE CONCIENCIA”
El candidato a senador por la coalición oficialista que lidera el Presidente Macri anticipó que buscarán revertir los resultados obtenidos en las PASO. Si 
bien aseguró que hará campaña “sin mencionar el prontuario o los antecedentes” de sus contrincantes, también opinó que algunos “deberían hacerse 
un análisis de conciencia” tras algunas declaraciones formuladas en los últimos meses. 

Por Fernando Grava.

RÍO GRANDE. El dirigente de 
la UCR–Cambiemos, y candidato a 
senador por la coalición oficialis-
ta, Pablo Blanco anticipó cuál será 
su estrategia de campaña de cara a 
las elecciones generales de octubre 
próximo. 

En FM Del Pueblo el actual parla-
mentario también aprovechó la pre-
sencia del Ministro de Justicia de la 
Nación, Dr. Germán Garavano para 
remarcar las diferentes inversiones 
que el gobierno del Presidente Macri 
realizó en Tierra del Fuego.

En dicho contexto Blanco seña-
ló que Garavano recorrió la Casa de 
Justicia en Tolhuin que “es una obra 
nacional hecha con el Presupuesto 
del Ministerio de Justicia de la Na-
ción” y destacó que se trata de “una 
obra nacional que pasa desapercibi-
da porque no se le da difusión a las 
cosas que el gobierno nacional hace 
en Tierra del Fuego”.

Y ejemplificó también con la in-
auguración, realizada el miércoles, 
de la Estación Meteorológica que 
“salió publicitado en todos lados la 
inauguración por parte del gobierno 
de la provincia, pero no se dice que 
esos recursos y esa obra son del go-
bierno nacional” por lo cual consi-
deró que la administración Bertone, 
“nobleza obliga tiene que decir de 
dónde salen los recursos”.

Por lo tanto “ahora los vecinos 
tienen un lugar dónde ser atendidos 
en lo que tiene que ver con el acce-
so a la Justicia y es un avance muy 
importante para los ciudadanos de 
Tolhuin”:

Por lo cual consideró que “está 
fallando la difusión o entender que 
las obras, más allá de quien las lleve 
a cabo, lo que buscan es atender la 
situación a la población y no hacer 
una utilización política de los recur-
sos con los que se hace la obra”, se 
quejó.

Pero también cargó contra otros 

candidatos porque “parece ser que 
el responsable de todos los males en 
la provincia es el gobierno nacional 
y ellos no se hacen cargo de nada”.

Por lo cual consideró que “lle-
gó el momento de llevar un poco 
de claridad” por lo que “en eso va 
a consistir mi campaña, no hablar 
mal de nadie sino decir que es lo que 
realmente ha hecho el gobierno na-
cional con la provincia de Tierra del 
Fuego y que no es el responsable de 
todos los males que suceden en la 
provincia”, anticipó.

Y consideró que la responsabi-
lidad primaria es “del gobierno na-
cional por la falta de comunicación” 
aunque consideró que se hace “con 
el convencimiento de que las obras, 
independientemente de quien las 
hacen, deben obedecer a la atender 
a la población”.

Sin embargo, “creo que hay que 
recordar y mencionar las cosas que 
se hacen” entendiendo que de lo 
contrario surgen opiniones como 
la de otros candidatos diciendo que 
todos los males de la provincia son 
responsabilidad del gobierno nacio-
nal”. 

Sobre este punto cargó contra 
la candidata a diputada por FORJA, 
aunque sin mencionarla, Mabel Ca-
parrós porque sostuvo que “el malo 
de la película acá es el gobierno na-
cional” por lo que “habría que hacer 
un poco de repaso”. 

Además le recriminó que haya 
puesto en duda la pertenencia de 
Federico Frigerio (candidato a di-
putado por “Todos por el Cambio”) 
y en tal sentido expresó que “algu-
nos candidatos tendrían que hacer 
un poco de examen de conciencia” 
dado que “hay senadores, diputa-
dos, que son electos por la provin-
cia de Buenos Aires y no tienen do-
micilio en la provincia de Buenos 
Aires, y sin embargo se cuestiona a 
un dirigente que tiene domicilio en 
la provincia de Tierra del Fuego, que 

tiene inversiones y empresas radica-
das hace mucho tiempo, parece que 
otros candidatos tienen una memo-
ria selectiva.”

Además, Blanco en relación a las 
elecciones de Octubre indicó que 
“vamos a trabajar para mejorar el 
resultado de las PASO y ojalá la ciu-
dadanía nos de esa responsabilidad”.

Además, advirtió que “la Cons-
titución nacional establece que en 
el Congreso nacional las provincias 
deben tener dos representantes por 
la mayoría y uno por la minoría, y 
algunos espacios, que van divididos, 
pretenden tener la unanimidad de 
los senadores por lo cual las mino-
rías no estarían representadas en la 
provincia”.

Entendiendo que “hay algunos 
que quieren la suma del Poder para 
que el Congreso vuelva a ser una es-
cribanía y no como es ahora dónde 
se debate, se intercambian ideas y 
sale la opinión de las mayorías”.

Finalmente anticipó que hará 
una campaña “hablando de lo que 
la política que la política nacional ha 

sido para Tierra del Fuego, las cosas 
buenas y las cosas malas y no criti-
cando a un candidato en particular, 
no voy a hablar de los prontuarios 
o antecedentes de otros candidatos 
sino de políticas”.

Situación de la UCR

Consultado sobre la situación del 
centenario partido y a raíz de las de-
claraciones formuladas por Ricardo 
Alfonsín en cuanto a revisar el pre-
sente del partido cuando finalice el 
año. Sobre el particular Blanco se-
ñaló que “la UCR va a seguir funcio-
nando a pesar de Alfonsín, de Cam-
biemos y de Blanco, la UCR está más 
allá de los apellidos y tiene 130 años 
de vida y por supuesto que va a te-
ner que reorganizarse”.

Pero también opinó que “hay 
que aprender que la mayoría son las 
que deciden y uno muchas veces no 
está a favor de lo que opina la mayo-
ría, pero si está dentro de un espacio 
político lo debe respetar y trabajar 
para mejorar las cosas”, sentenció.
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El encuentro se realizará en la clínica CEMEP ubicada en 20 de junio 815, desde las 16.30 horas. Está destinado a embarazadas y madres con bebés 
de hasta 30 días y estará a cargo de Pamela Flores, que recomendó a que las participantes asistan acompañadas por sus parejas; amigas/amigos o 
familiares.

INTERÉS GENERAL

ESTE SÁBADO 14 SE REALIZARÁ UNA CHARLA 
SOBRE LACTANCIA MATERNA EN EL CEMEP

Por Fabiana Morúa.

RÍO GRANDE. Pasada la semana 
mundial de la lactancia materna, que 
este año se celebró del 1° hasta el 7 de 
agosto. En la ciudad de Río Grande 
se llevaron adelante diversas charlas, 
encuentros y actividades en relación 
al tema.

Motivo por el cual dialogamos con 
la puericultora de la Asociación Civil 
Argentina de Pericultura –ACADP-, 
kinesióloga y doula; Pamela Flores 
que explicó “el ciclo de las charlas-ta-
ller sobre la Lactancia Materna que se 
desarrolla actualmente en la clínica 
privada CEMEP, comenzó en marzo 
del año 2018 y continúa en desarrollo 
cada bimestre.”

“Se trata de un acuerdo de respon-
sabilidad social entre ‘NIDO, consul-
torio de lactancia’ y la clínica CEMEP, 
donde yo brindo una charla gratuita 
para embarazadas que atraviesan el 
3° trimestre y mamás con bebés en 
sus inicios de la lactancia –los prime-
ros 30 días-. La clínica me brinda el 
espacio como la posibilidad de que 
se puedan establecer estas charlas; yo 
les ofrezco el contenido y la difusión”; 
detalló Flores.

En cuanto a los horarios y la fecha 
en que se brindará nuevamente a la 
comunidad charlas sobre la Lactan-
cia Materna, “el 14 de septiembre, la 
cual será la ante-última del ciclo 2019; 
la última será en noviembre y luego, 
comenzaremos el año siguiente, 2020 
nuevamente”; informó la puericulto-
ra de la Asociación Civil Argentina de 
Pericultura –ACADP-, kinesióloga y 
doula.

La profesional aseguró que la 
charla “se desarrollará en el hall cen-
tral de la clínica CEMEP el día sábado 
14 de este mes a las 16.30 horas y dura 
2 horas, aproximadamente.” Sumó 

“es una actividad para que se realice 
con la pareja, amiga o amigo, familia. 
Yo sugiero que vayan con alguien que 
acompañe como la mamá en el post 
parto porque es muy importante que 
las personas que acompañen en los 
primeros días y cuenten con la infor-
mación correcta.”

También aclaró “la charla es taller 
porque se brinda información teórica 
y realizamos un taller práctico sobre 
cómo y qué hacer cuando amaman-
tamos.”

A su vez, se le consultó por la im-
portancia en la comunidad sobre la 
Lactancia Materna, la profesional 
resaltó “es importante difundir sobre 
la Lactancia Materna porque las fa-
milias se preparan para el parto y allí 
queda la cosa, como si este momento 
fuese el más importante y difícil, por 
supuesto que lo es.” Sin embargo, hay 
todo un mundo de situaciones que 
vienen luego del parto y nadie les ha-
bló de ello, es un momento que des-
estima hasta que estas transitándolo 
y te das cuenta que te faltó mucha in-
formación para atravesar esta etapa y 
no perderte en el intento.”

Pamela Flores, postuló “dejaron 
de ser 2 para ser 3, un momento de 
alta demanda física y emocional, un 
tratar de entenderse, lograr una lac-
tancia exitosa y placentera. Ahí en ese 
torbellino de situaciones necesitas, al 
menos, saber qué cosas pueden pa-
sar, cómo resolver, a quién llamar si 
estas en problemas, dónde encontrar 
apoyo, sentirse menos solas durante 
esta etapa y momento tan importan-
te para los bebés y las mamás como 
es la Lactancia Materna en el inicio.”

Asimismo, sostuvo “me encanta 
que vayan con sus parejas porque 
hacen preguntas, se sacan dudas, se 
interiorizan, se integran y se sienten 
útiles para acompañar más y mejor a 

AREF INFORMA

Vencimientos según Resolución General AREF N° 903/18
Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Régimen General- Contribuyentes Locales.

Anticipo           Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación N°   
                                                             Inscripción (dígito verificador)
_____________________________________________________________
08- Agosto        Septiembre               0-1      2-3     4-5     6-7     8-9 y A
                                                           Día     Día     Día     Día        Día
                                                           13       16       17       18         19

Impuesto sobre los Ingresos Brutos, Convenio Multilateral.
Anticipo         Vencimiento     Fecha de vencimiento según terminación  
    N° de CUIT (dígito verificador)
_____________________________________________________________
08-Agosto        Septiembre               0 a 2     3 a 5     6 a 7    8 a 9
                                                           Día       Día        Día      Día
                                                           16         17          18        19
Régimen Simplificado.
Anticipo           Vencimiento    Fecha de vencimiento según terminación   
                                                            N°CUIT (dígito verificador)

08-Agosto         Septiembre              0-1-2-3-4-5            6-7-8-9                                                               
                                                               Día                      Día
                                                                22                       24
Asimismo, se hace saber, que si las fechas establecidas, resultaran días 
inhábiles, el vencimiento operara el 1er día hábil posterior, conforme  a  lo  
establecido en el Articulo  8° de  la  Ley  Provincial  1075. La  falta  de  pago  
dentro  de  las  fechas indicadas,  ocasionara  la  aplicación  de  los  recargos  
previstos  en el Articulo 82, Código Fiscal vigente.

la dupla mamá y bebé.” Por lo tanto, 
la charla que se realizará el sábado 14 
a las 16.30 horas, “es una oportuni-
dad gratuita que hay que aprovechar 
para que podamos seguir dándolas 
mucho más tiempo.” El mismo está 

“dirigido a embarazadas del 3° tri-
mestre y mamás con bebés de hasta 
30 días”; indicó.

Requiere de inscripción por redes 
sociales @nidoconsultoriodelactan-
cia o vía WhatsApp +5492964511338.
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Se trata del Centro Integral de Kinesiología y Rehabilitación Ushuaia (CIKRU), que cuenta con 14 profesionales de distintas especialidades; entre las 
que se destacan kinesiólogos, fonoaudiólogos y terapistas ocupacionales. 

SALUD

MARTÍNEZ ALLENDE DESTACÓ EL TRABAJO QUE 
REALIZA CENTRO DE REHABILITACIÓN EN USHUAIA

USHUAIA. La legisladora Liliana 
Martínez Allende (UCR – Cambie-
mos), presidenta de la Comisión de 
Salud (5), visitó el Centro Integral de 
Kinesiología y Rehabilitación Ushuaia 
(CIKRU) de Fuegia Basket 349 en la 
capital fueguina. 14 profesionales de 
distintas especialidades entre kinesió-
logos, fonoaudiólogos y terapistas 
ocupacionales, atienden pacientes 
desde el primer año de vida hasta 
adultos mayores. “Es un orgullo para 
Ushuaia tener este espacio de rehabi-
litación”, dijo la Parlamentaria.

“Es un centro de rehabilitación 
que, para Ushuaia, es muy importan-
te. Hemos recorrido las instalaciones y 
es un orgullo para nuestra ciudad te-
ner este espacio”, inició la presidenta 
de la Comisión de Salud. Agregó que, 
“la licenciada Claudia González -titu-
lar de ese Centro- ha reunido muchí-
simos profesionales” que se radicaron 
recientemente y otros, que “son fue-
guinos” y que regresaron a la Isla, lue-
go de finalizar sus estudios de grado.

Martínez Allende aseguró que “le 
hace mucha falta a la ciudad un lugar 
como este, es un emprendimiento pri-
vado” aunque aseguró que la iniciativa 
prospera en busca de que muchos ve-
cinos puedan rehabilitarse de la diver-
sas afecciones que abordan”.

“Es una gran oportunidad” dijo la 
Parlamentaria y entendió que se debe 
apoyar este tipo de emprendimientos 
médicos: “Aquí también está faltando 
la mano del Estado, para que este lu-

gar”, único en Ushuaia, “pueda seguir 
desarrollándose, teniendo en cuenta 
que nuestro hospital público debe te-
ner instalaciones que brinden la reha-
bilitación también”, aseguró. En este 
sentido, amplió que aguardan la fina-
lización de la obra de ampliación del 
hospital público, “porque allí se había 
comprometido en un espacio dedica-
do a la rehabilitación, hay que apoyar 
a estos lugares para que puedan seguir 
desarrollándose”, insistió.

Por último, Martínez Allende se-
ñaló a Prensa Legislativa que desde el 
Parlamento trabajará para “ver de qué 
manera los podemos acompañar”. Y 
entendió que Provincia y Nación “de-
bemos trabajar para ayudarlos”. Con-
sideró posible la existencia de líneas de 
crédito accesibles.  “Mi compromiso es 
ver si a nivel nacional hay alguna ma-
nera de colaborar con líneas de crédi-
to para estas microempresas” y agregó 
que en el Centro se genera empleo, 
cuestión que calificó como “muy im-
portante”, concluyó la Parlamentaria.

Por su parte, González, contó que 
“el CIKRU es un centro de kinesiología 
y rehabilitación neuromotora” y tiene 
un año de funcionamiento.  Está inte-
grado por catorce profesionales, “entre 
los que hay kinesiólogos, fonoaudiólo-
gos, terapistas ocupacionales, sicólo-
gos y nuestro director que es médico”.

En otro orden, dijo que el empren-
dimiento nació ante “la necesidad que 
había en la Provincia, de este tipo de 
soluciones, “ya que le damos respues-

ta a muchos pacientes que antes no 
tenían la posibilidad de hacer la re-
habilitación o reeducación, pacientes 
que han tenido lesiones neurológicas 
o lesiones que comprometen mucho 
toda la parte motora y cognitiva”, de-
talló durante el encuentro que se con-
cretó ayer miércoles.

“Tenemos pacientes pediátricos, 
trabajamos en neurodesarrollo con 
pacientes dentro del primer año de 
vida, que tienen ya diagnósticos o que 

pueden desarrollar algún tipo de pato-
logía, niños y adultos. Atendemos más 
o menos 120 o 130 pacientes, en las 
distintas especialidades según la pato-
logía de cada uno”, graficó.

Sobre la vivita del Parlamento, Gon-
zález agradeció “a la legisladora Lilia-
na Martínez Allende que haya venido. 
Es muy importante que se conozca el 
trabajo que con mucho esfuerzo reali-
zamos desde hace un año”, aseguró la 
licenciada Claudia González.

INAUGURARON JORNADA JUDICIAL
USHUAIA. Los legisladores Liliana 

Martínez Allende y Pablo Blanco (UCR –
Cambiemos), participaron de la apertu-
ra del “XIII Congreso Nacional del Secre-
tariado Judicial y del Ministerio Público”. 

El acto fue presidido por el ministro 
de Justicia y Derechos Humanos de la Na-
ción, Germán Garavano y la presidenta 
del Superior Tribunal de Justicia de la Pro-
vincia, Dra. María del Carmen Battaini.

Luego de la apertura, el ministro 
Garavano sostuvo que muchos fun-
cionarios judiciales trabajan en el Pro-
grama Justicia 2020, un plan de mo-
dernización de ese Poder. “Avanza en 
oralidad, en materia penal y civil” dijo 
esta mañana. Y entendió que la Justicia 
fueguina busca implementar acciones 
similares de mejora.

“Es muy importante este encuentro, 

JUSTICIA

porque se trata de la justicia del futuro 
y hay que trabajar con los funciona-
rios para que el Poder Judicial esté más 
cerca de la gente”, alentó Garavano. Se 
mostró esperanzado en que “pueda dar 
respuestas rápidas y se puedan imple-
mentar exitosamente estas experiencias 
de audiencias orales”. En este sentido, 
informó que en 17 provincias funciona 
este nuevo sistema “han logrado reducir 
procesos judiciales que tardaban entre 5 
y 6 años, a menos de un año”.

Evaluó que, como resultado de las 
nuevas experiencias, “hay una transfor-
mación muy grande” y entendió que es 
sostenida por “funcionarios judiciales 
con su esfuerzo”. Consideró que se tra-
ta de “gente muy preparada” y observó 
el uso de las nuevas tecnologías como 
“herramientas de conocimiento para 
tratar de solucionar los problemas de 
los argentinos”.

En este sentido, consideró ponderar 
“la transparencia e independencia de 
los proceso judiciales, con la cual des-
envuelven su función”.

Informó que se trasladarán a visitar 
la Casa de Justicia de Tolhuin construi-
da también “con fondos del Ministerio 
de Justicia de la Nación”, en un trabajo 
conjunto con la Provincia y agregó que 
“brinda respuestas a aquellos que más 
las necesitan. Es una experiencia que 
es única a nivel nacional y que creemos 
que es un ejemplo que debiera exten-
derse a otros lugares del país”, señaló a 
Prensa Legislativa.

Entre otros asuntos, el funcionario 
nacional mantendrá encuentros con 
funcionarios de la Justicia federal “para 
ver sus actuaciones”.

El “XIII Congreso Nacional del Secre-
tariado Judicial y del Ministerio Público” 
es organizado por la Federación Argen-
tina de la Magistratura y la Función Ju-
dicial y por la Asociación de Magistrados 
y Funcionarios de la Provincia de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico 
Sur y el Poder Judicial de Tierra del Fue-
go. Sesionará en Ushuaia hoy y mañana. 
El Congreso trabajará en dos comisiones, 
en las que se debatirán la gestión de la ofi-
cina judicial, la función del secretariado y 
las cuestiones de género e interdisciplina.
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DEPORTES

Por Esteban Parovel.

BUENOS AIRES. La Liga Suda-
mericana impulsada por la Con-
mebol está en marcha; y los selec-
cionados argentinos enfrentan la 
competencia que reúne a los re-
presentativos Sub 20 y mayores de 
Brasil, Chile, Bolivia, Perú y, desde 
luego, Argentina, que este año re-
cibe a la competencia sudameri-
cana en Buenos Aires.

El certamen continental se ex-
tenderá hasta el venidero domin-
go con cruces acumulativos en 
una tabla de posiciones general 
que van sumando los resultados 
de los dos segmentos. Justamente, 
el comienzo de la actividad, en el 
estadio multideportivo de Ferro, 
se dio el pasado miércoles y tuvo 
presencia fueguina en el combi-
nado argentino Sub 20 a través 
del riograndense Nicolás Tum-
kiewicz, que forma parte del plan-
tel de América del Sud; mientras 
que el ushuaiense Axel Mansilla, 
quien integra las filas de Gimnasia 
y Esgrima La Plata, se quedó fuera 
en el último corte del entrenador 
Nicolás Gulizia.

El debut competitivo de los dos 
elencos nacionales fue ante Chile, 
y tras caer 2-0 en el parcial, la Sub 
20 se repuso a la adversidad y con-
siguió revertir el resultado para 
establecer su primer triunfo en el 
certamen. Fue 3 a 2, con un gol 
fueguino. Nicolás Tumkiewicz en-
cabezó la reacción argentina, ya 
que estampó antes de marcharse 
al entretiempo el 2-1 parcial, a los 
18 minutos de juego; y en el com-
plemento, Raggiatti y González 
marcaron para el festejo 3-2 de la 
Selección.

La Mayor también sumó de a 
tres puntos frente al mismo rival. 
La Selección Argentina fue con-
tundente para derrotar con holgu-
ra a su par chilena por 4 a 0. Para 
los dirigidos por Matías Lucuix 
convirtieron el jugador de Amé-
rica del Sud, Juan Pablo Cuello; 
Omar Arrieta, que milita en 17 de 
Agosto (recientemente ganador 
de la Copa de Oro); y dos de Kevin 
Arrieta, goleador procedente del 
Feldi Eboli de Italia.

Con estas dos victorias, Ar-
gentina inició el torneo de la me-
jor forma, con puntaje perfecto 
al igual que Brasil, que es uno de 
los grandes aspirantes a quedarse 
con el cetro continental, y en su 
segunda tanda de encuentros se 
medían anoche con Perú (el Sub 
20 se impuso, con amplitud y so-
lidez, por 5 a 1, y al cierre de esta 

El jugador fueguino Nicolás Tumkiewicz marcó en la victoria de la Selección Argentina Sub 20, ante Chile, en el inicio de la Liga Sudamericana, que se disputa 
en nuestro país. La Mayor también ganó su duelo frente a “la Roja”.

edición jugaba la Mayor). 
Este viernes, a las 18:30 (Sub 

20) y a las 20:30 (Mayor); los re-
presentativos argentinos se topan 
con Bolivia; el sábado habrá fecha 
libre para los combinados nacio-
nales y el domingo, en idéntico 
horario, cierran con el clásico sud-
americano con Brasil.

Confirmación de las fases 
regionales

Finalmente, tanto la fase Re-
gional Sur de la Liga Nacional de 
Futsal Argentina como la instan-
cia Regional de la Liga Nacional 
del Consejo Federal fueron confir-
madas las sedes de competencia 
en la ciudad de Río Grande, que 
tendrá la posibilidad de ser sede 
y apreciar ambos certámenes de 
clubes, a través de la organización 
a cargo de la Liga riograndense.

Luego de varias caídas de sedes 
por, lógicamente, factores eco-
nómicos debido al presente que 
atraviesa nuestro país, se produjo 
la confirmación de Río Grande, 
que por segundo año consecutivo 
organizará la fase regional de la 
LNFA, que depositará a los clasifi-
cados a la instancia nacional, que 
sería en San Juan. 

La Regional del LNFA se des-
plegará del 16 al 20 de octubre, en 
el gimnasio Jorge Muriel; mientras 
que del 3 al 6 del mismo mes se 
dará la competición del Consejo 
Federal, que depositará la plaza 
al nacional a desarrollarse en no-
viembre, en Bariloche. Fotos: Se-
lección Argentina.

UN GOL DE TUMKIEWICZ EN LA VICTORIA 
ARGENTINA EN LA LIGA SUDAMERICANA
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DEPORTES

EL CAMPEONATO NACIONAL DE 
LEVANTAMIENTO OLÍMPICO DE PESAS 
COMIENZA HOY EN RÍO GRANDE

Por Elías García.

RÍO GRANDE. Con la fiscaliza-
ción de la Federación Argentina de 
Pesas (FAP), esta tarde comenzará 
el Campeonato Nacional de Levan-
tamiento Olímpico en las categorías 
Sub-15, Sub-17 y Sub-20 para las 
ramas masculina y femenina, en las 
instalaciones del Centro Deportivo 
Municipal.

Por primera vez, a escasos cinco 
años de su nacimiento, la Escue-
la Municipal de Levantamiento de 
Pesas de Río Grande será anfitriona 
en un evento que, a la vez, contará 
como clasificatorio para el Torneo 
Sudamericano de las tres categorías, 
en el mes de diciembre, en la ciudad 
de Buenos Aires.

La escuela local será la más nu-
merosa: tendrá once representantes, 
divididos en ocho hombres y tres 
mujeres. 

“Se está cumpliendo un sueño 
que es poder organizar el primer Na-
cional de Levantamiento Olímpico 
para categorías menores”, comentó 
Gabriel Coto, director de la Escuela 
Municipal.

Estarán presentes “más de 60 pe-
sistas de todo el país, los mejores, 
incluidos los dos representantes que 

El Nacional comenzará esta tarde, a las 16 horas, en el Centro Deportivo 
Municipal. Más de 60 pesistas de todo el país buscarán clasificarse al 
Sudamericano de diciembre, en las categorías Sub-15, Sub-17 y Sub-20.

tuvimos en los Juegos Olímpicos de la 
Juventud del año pasado y los tres que 
estuvieron hace poquito en Lima”.

Coto, quien trabaja en la formación 
de los pesistas junto a los profesores 
Ramiro Sutil y Carla Moreira, especi-
ficó que “se empezó a entrenar como 
escuela en 2014, hace cinco años, con 
la primera edición de los Juegos Na-
cionales Evita donde se incluía el Le-
vantamiento, ese fue el puntapié para 
que el deporte resurgiera en el país”, 
destacando que sólo cinco provincias 
desarrollaban el deporte y hoy suman 
23.

Para la delegación riograndense, la 
condición de anfitrión será especial. 
“Somos el equipo más numeroso y 
por primera vez los chicos van a po-
der mostrarse frente a su familia, sus 
amigos en un evento de esta impor-
tancia”, destacó.

La actividad comenzará este vier-
nes, a las 16 horas (primera tanda) y 
continuará a las 18 (segunda tanda) 
y a las 20 (última tanda). En tanto, el 
día sábado se reiniciará el evento a las 
10 de la mañana, con una finalización 
aproximada a las 20 horas. 

La entrada será libre y gratuita, 
pero el público podrá aportar un ali-
mento no perecedero a beneficio del 
comedor “Las Familias”.

DEPORTES

LUZ Y FUERZA Y SPORTIVO 
GANARON EN EL COMIENZO DE 
LA ÉLITE FUEGUINA

Por Elías García.

RÍO GRANDE. El martes por 
la noche se disputaron los pri-
meros encuentros de la División 
Élite Fueguina, que organizan en 
conjunto la Federación Fueguina 
de fútbol de salón y la Federación 
Ushuaiense; cuyos resultados, en 
Río Grande, favorecieron al vigente 
campeón local, Luz y Fuerza, y el 
subcampeón, Sportivo.

En primera instancia, el actual 
dominador del futsal riogranden-
se venció 4 a 2 a San Martín, pese 
a las ausencias de su conductor, 
Jorge Fresia, y el goleador Jonatan 
Barraza.

Luz y Fuerza lo ganaba 3-0 pero 
San Martín descontó en la segunda 
etapa y se colocó expectante, 3-2, 
gracias a los goles de Jorge Fresco 
y Miguel Olguín. Jonatan Salazar, 
el debutante Jorge “Karu” Ulloa y 
Maximiliano Ferreyra habían pues-
to en ventaja al conjunto dirigido 
por Fabián Suárez.

Para definir el cotejo apareció 
Luis “Ayi” Mansilla, quien estable-
ció cifras definitivas en favor de Luz 
y Fuerza, que este fin de semana 
tendrá un duro cruce con el sub-
campeón de Ushuaia, Los Cuervos 
del Fin del Mundo.

En el otro partido disputado 
en el Municipal de la Margen Sur, 
Sportivo logró un triunfo vital para 
sus aspiraciones de clasificación a 
la segunda ronda.

El flamante torneo provincial de clubes de fútbol de salón comenzó con 
duelos entre equipos locales, donde ganaron el campeón y subcampeón 
riograndense.

En la primera etapa, Lucas Vera 
adelantó al Albo de penal, pero Jo-
natan Mieri puso el 1-1. Otra vez 
Vera marcó el segundo, Nicolás 
Fernández, en su debut ante su 
exequipo, colocó el 3-1 y Lautaro 
Leiva descontó antes de finalizar el 
primer tiempo.

Vera anotó completando su tri-
plete personal y estiró las diferen-
cias, pero Mieri, luego expulsado 
por doble tarjeta amarilla, metió 
el 4-3 que prolongó la expectativa 
hasta el final. 

Con los resultados de la primera 
fecha, las tablas de posiciones que-
daron de la siguiente manera: en 
la Zona A comandan Los Cuervos 
del Fin del Mundo y Luz y Fuerza (2 
puntos), seguidos por San Martín y 
El Porvenir (sin unidades).

Por su parte, en la B están al 
frente Magallanes Azul y Sportivo 
(2 puntos), en un grupo que com-
pletan Real Madrid Azul y HAF.

Este sábado llegará el momen-
to de los cruces con los equipos de 
Ushuaia: en el gimnasio Jorge Mu-
riel de Río Grande, Luz y Fuerza en-
frentará a Los Cuervos (17:00, Zona 
A) y luego San Martín, en el mismo 
reducto, hará las veces de local 
frente a El Porvenir (19:00, Zona A).

Por su parte, en el gimnasio 
de Campolter, en Ushuaia, HAF 
será anfitrión de Real Madrid Azul 
(17:00, Zona B) y Sportivo chocará 
con Magallanes Azul (19:00, Zona B).
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NACIONALES

AHORA EL GOBIERNO ANALIZA UN AUMENTO EN 
SALARIOS EN LUGAR DE UN BONO A LOS PRIVADOS

BUENOS AIRES. El ministro de 
Producción y Trabajo Dante Sica 
aseguró que en lugar de una suma 
fija de $5.000 para los trabajadores 
privados se podría implementar 
un porcentaje de aumento por una 
sola vez.

“Tenemos voluntad de traba-
jar en eso. Parte de la negociación 
puede ser que en vez de un bono 
sea un porcentaje por única vez”, 
destacó Sica en declaraciones a 
Radio Continental, pero advirtió a 
los gremios que antes de definir la 
modalidad había que esperar el ín-
dice de inflación del mes de agosto 
y que algunas negociaciones pari-
tarias recién se habían terminado 
de cerrar.

“Les dije miremos eso y tenga-
mos muy en cuenta el impacto que 
va a tener sobre las pymes. Hay que 
buscar un mecanismo que cubra 
las necesidades de los asalariados 

MATERIALES ELÉCTRICOS
INSTALACIONES COMERCIALES 

E INDUSTRIALES 
FERRETERÍA EN GRAL.
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Los esperamos en: Don Bosco N° 1148
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email: ventas @urfue.com

ron a alertar que muchas empre-
sas, especialmente las pymes, no 
pueden hacer frente al pago de un 
bono de $5.000 para todos sus em-
pleados.

ante el impacto de la devaluación 
sobre los precios pero, por otro 
lado, que no se ahogue a las em-
presas”, agregó el ministro.

Y precisó que en estos días co-
menzarán una ronda de charlas 
con las cámaras empresarias y la 
CGT para buscar un mecanismo 
que permita compensar la pérdi-
da en el poder adquisitivo de los 
trabajadores, pero sin afectar a las 
empresas. “Tenemos que ser muy 
creativos y flexibles”, dijo.

El ministro recordó que en 
agosto de 2018 se permitió, con las 
paritarias ya cerradas, un aumen-
to de 2,5% por única vez y luego 
un bono de hasta $5.000 para fines 
de ese año. “El monto de $5.000 
es la referencia que tenemos por-
que fue el pago del sector público, 
pero desde que surgió la crisis lue-
go de los resultados de las PASO 
hemos tratado de cubrir todos los 

segmentos”, indicó Sica. Y detalló 
que las negociaciones seguirán 
durante toda la semana que viene.

Durante el miércoles, las dis-
tintas cámaras empresarias salie-

DIPUTADOS APROBARON LA  EMERGENCIA ALIMENTARIA 
BUENOS AIRES. Por 222 votos 

positivos, ninguno negativo y una 
abstención, los legisladores apro-
baron la iniciativa, que se gestó en 
medio de un convulsionado clima 
de protesta de los movimientos so-
ciales contra las políticas de Mau-
ricio Macri. El gobierno dio su vis-
to bueno al proyecto, que se negó 
a aprobar por decreto y bloqueó 
cada vez que pudo, para evitar dar 
lugar a discursos de campaña que 
perjudiquen aún más su imagen, 
tras la derrota por quince puntos 
que le propinó Alberto Fernández 
en las PASO.

Así, la Cámara aceptó finalmen-
te declarar la Emergencia Alimen-
taria Nacional, firmada original-
mente por Eduardo Duhalde en 
2002, e impulsar la creación del 
Programa de Alimentación y Nu-

trición Nacional.  Ahora resta que 
sea aprobada en la Cámara de Se-
nadores para su sanción definiti-
va. 

El debate
El comienzo de la discusión 

estuvo signado por el cruce entre 
la oposición y el oficialismo sobre 
la responsabilidad del gobierno 
de Cambiemos en el aumento de 
la pobreza. La mayoría de los di-
putados opositores cuestionaron 
duramente al diputado radical 
Toty Flores, quien en su discurso 
se refirió a la necesidad de “pensar 
cómo salir de la situación actual”, 
como si fuera ajeno a la alianza 
gobernante que propagó y luego 
minimizó la pobreza en el país.

“La salida es trabajar, trabajar 
y trabajar”, insistió el legislador 

POLÍTICA

oficialista como si se trata de una 
cuestión de falta de voluntad. “Es 
necesario llamar a la reflexión, sa-
lir de la Argentina del conflicto y 
la confrontación. La sociedad está 
harta del conflicto, venir a trabajar 
y no poder llegar a tiempo”, consi-
deró. “Hubo un diputado que dijo 
que hay que comenzar a pensar en 
cómo solucionamos la pobreza y 
lo dice tras cuatro años de gobier-
no. Slogan es el hambre cero que 
prometió Macri, el responsable es 
(Mauricio) Macri y sí, queremos 
paz, pero no la paz de los cemente-
rios”, advirtió la diputada Victoria 
Donda cuando tomó la palabra.

En ese mismo sentido se expre-
só Nicolás del Caño, pero advirtió 
que la ley en sí es “un paliativo (...) 
no resuelve los problemas estruc-

turales” porque “desde las PASO, 
hace un mes, los especuladores 
fugaron 100 leyes de emergencia 
que deberían beneficiar a millo-
nes y millones”.

A través del proyecto se esta-
blece un incremento de emergen-
cia como mínimo del 50% de las 
partidas presupuestarias vigentes 
del corriente año correspondien-
tes a políticas públicas naciona-
les de alimentación y nutrición. 
Además, faculta a la Jefatura de 
Gabinete, “a partir del 1 de enero 
del año 2020 y hasta que dure la 
emergencia, a actualizar trimes-
tralmente las partidas presupues-
tarias correspondientes a políticas 
públicas nacionales de alimenta-
ción y nutrición”.
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horóscopo

Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Seguramente en este día, se despier-
te con muy pocas ganas de cumplir con 
las responsabilidades diarias. Entienda 
que no es momento para decaer.

Esté muy atento, ya que ciertas 
fuerzas opuestas en su interior le pro-
vocarán algunas contradicciones en 
sus pensamientos. No se desespere y 
piense bien.

Será una jornada para planificar los 
detalles de todos los deseos que anheló 
en su vida. Prepárese, ya

En este día, intente ser prudente 
con el modo que utiliza cuando quiere 
decir lo que piensa. Quizás, le convenga 
esperar para expresar sus pensamien-
tos.

Prepárese, ya que hoy podría recibir 
diferentes críticas en torno a sus reac-
ciones emocionales. Comprenda que 
si las escucha, podrá mejorar en poco 
tiempo.

Intente no cometer ningún error 
a causa de su impaciencia. Antes que 
nada relájese y podrá conseguir lo que 
se proponga sin ningún problema.

De ahora en más, comience a 
poner distancia de las emociones 
internas y sea más racional a la hora 
de tomar una decisión. Evite guiarse 
por la percepción.

LA INFLACIÓN SE DISPARÓ 4% EN AGOSTO 
TRAS LA FUERTE DEVALUACIÓN POST PASO

BUENOS AIRES. La inflación se 
disparó al 4% en agosto tras la fuerte 
devaluación del peso post PASO, con 
un incremento de 4,5% en el rubro “Ali-
mentos y Bebidas”, según informó este 
jueves el Instituto Nacional de Estadís-
tica y Censos (Indec).

De esta manera, el IPC acumuló 
en los primeros ocho meses del año 
un 30% (el Poder Ejecutivo proyectaba 
23% para todo 2019), mientras que en 
los últimos 12 meses alcanzó el 54,5%.

La inflación venía desacelerándose 
en los últimos meses: había marcado 
2,2% en julio, la marca más baja del año.

Economistas de diferentes escue-
las había estimado una inflación por 
encima del 4%, especialmente por los 
aumentos en alimentos y bebidas de la 
segunda quincena del mes.

“La inflación de agosto, que prome-
diará el 4,2%, fue muy alta si tenemos 
en cuenta que casi todo ese aumento 
se concentró en la segunda quincena 
del mes y especialmente en alimentos 
y bebidas”, dijo a Télam la economista 

Procure no ceder frente a las influen-
cias externas a su vida cotidiana, ya que 
muchas de las mismas pueden llegar 
perjudicarlo.

Si pretende alcanzar con efecti-
vidad todas las metas, sepa que es el 
momento de enfocar todas sus ener-
gías. Recuerde que tendrá que hacerlo 
en cosas viables y positivas.

Aparecerán algunas dificultades 
inesperadas y le harán imposible que 
cumpla con el cronograma de activi-
dades que se había propuesto para el 
día de hoy.

Procure huir de los enfrentamien-
tos en el ámbito laboral. De lo con-
trario, se le presentarán más incon-
venientes de los que pueda resolver 
usted solo.

Comenzará el día con suficiente 
energía para resolver todo lo que sea. 
Igualmente relájese, ya que ninguna 
dificultad le parecerá insuperable.

POLÍTICA

Victoria Giarrizo, de la consultora Elyp-
sis.

La eliminación del IVA desaceleró la 
suba de precios en la segunda quincena 
de agosto

La decisión del gobierno nacional 
de eliminar el IVA en determinados 
productos de consumo masivo des-
aceleró la suba de precios durante la 
segunda quincena de agosto respecto a 
los incrementos registrados en otros ar-
tículos en ese mismo período, de acuer-
do con un relevamiento de la consulto-
ra Ecolatina.

“La medida se tomó en una quince-
na en la que el tipo de cambio aumentó 
más de 20%, por lo que la reducción de 
precios nominales implicó una impor-
tante reducción del precio relativo de 
estos productos”, señaló el último do-
mingo la consultora.

En ese sentido, dijo que “podemos 
considerar que la medida fue exitosa en 
su objetivo de compensar parcialmente 
la degradación de ingresos reales que 
sufrió buena parte de la población”.

LAS PYMES INDUSTRIALES AL BORDE
DEL ABISMO

BUENOS AIRES. El candidato a pre-
sidente por el Frente de Todos Alberto 
Fernández, les pidió a los argentinos que 
“eviten estar en las calles y generar situa-
ciones que puedan llevar a la confronta-
ción o la violencia”, e instó a “no perder la 
calma”, porque, dijo, “lo peor que puede 
pasar es que los nervios le abran paso a 
los violentos”.

“Todos sabemos de la justicia de los 
reclamos, pero todos sabemos que de-
bemos intentar no complicar más el 
escenario difícil que tenemos”, razonó. 
En conferencia de prensa en Tucumán, 
donde encabezó un encuentro con in-
dustriales y la CGT, el postulante del kir-
chnerismo señaló que “hay que ocuparse 
de una Argentina donde el hambre ha 
alcanzado a varios sectores”, dijo tras los 

ECONOMÍA

incidentes en la 9 de Julio porteña.
En ese sentido, consideró que si 

el presidente Mauricio Macri “está 
dispuesto a corregir las partidas pre-
supuestarias necesarias para que la 
alimentación llegue a todos los argenti-
nos, bienvenido sea”.

“Lo que le pido a los argentinos”, 
insistió, “es serenidad. Lo peor que nos 
puede pasar es que los nervios le abran 
paso a los violentos, y que los violentos 
se lleven la salud o la vida de alguien”, 
advirtió.

Por eso, Fernández remarcó que le 
pidió a las organizaciones sociales que 
“eviten estar en las calles y generar si-
tuaciones que puedan llevar a la con-
frontación o la violencia”.
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guía de servicios

horóscopo

teléfonos útiles

farmacias de turno

barcaza

frontera

cotizaciones

Hospital R                 Policiía Provin-
cial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Av. De los Shelknam 115
Tel: 02901 492229

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 
2ºc

Mínima 
-1ºc

Mínima 
-5ºc

Mínima 
1º c

Máxima 
7ºc

Máxima 
5

Máxima 
3ºc

Máxima 
4

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                    (02901) RÍO GRANDE                 (02964)

Compra
$57,00

Venta
$60,34

Venta
$0,0655

clima

ONIKEN
Rosales 416
Tel. 422631

ANDINA SUR
San Martín 
Tel: 423431

Compra
$0,0605
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